

EL IRIS

Año IX

DIARIO CATÓLICO

Núm. 2.337.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

40. José M. Quadrado, 40.—Imprenta
Teléfono n.º 144.

Ciudadela (Menorca) martes 25 de Enero de 1921

Dirección telegráfica IRIS
CIUADDELA

LA HERNIA

Causa persistentes sufrimientos y tristeza; motiva la vejez y aun la muerte prematura.
(En obsequio a los herniados el gran Consolidativo Ramón.)
Tratamiento eficaz, excelso, no operatorio, breve y radical de las hernias (quebraduras), relajaciones, dislocaciones uterinas, riñón móvil, etc., sin molestias ni viajes, por el exclusivo método del especialista-herniólogo DON PEDRO RAMON, de fama mundial, refrendada por la suprema jerarquía científica de la nación, con elevado homenaje tributado por las altas mentalidades médicas y augusta felicitación de orden de S. M. el Rey (q. D. g.)
Consultorio: Arrieta 11, piso bajo, Madrid, a cargo de Ramon (hijo).
Central: Carmen, 38, primero, BARCELONA, a cargo de Ramon (padre), a quien debe dirigirse toda la correspondencia. Gratis folleto instructivo, avalorado con numerosos certificados de curaciones notables, el 80 por 100 de las cuáles se obtuvieron por correspondencia con los enfermos.

NOTICIAS

El Triduo de la Sagrada Familia.

Este año no ha desmerecido en solemnidad, concurrencia y esplendor, el Triduo que acostumbran anualmente tributar a la Sagrada Familia, las familias inscritas en esta ciudad a la obra de la Visita Domiciliaria.

La nota más sobresaliente la dió el elocuente orador sagrado que desde el primer día supo de tal manera cautivar al numeroso auditorio, que en el último ejercicio del domingo, la espaciosa iglesia del Rosario fué insuficiente para contener todas las personas que acudieron ávidas de escuchar las sabias y prácticas enseñanzas del Rdo. Padre Carmelita, expuestas con suma sencillez y unción evangélica.

La Misa de Comunión fué concurridísima; desfilando durante el día ante el precioso y devoto grupo de la Sagrada Familia, todas las clases sociales de esta Ciudad, demostrando la tierna devoción y amor que siente su corazón hacia Jesús, María y José, la santa Trinidad de la tierra, que santificó la casa y el taller de Nazareth.

Funerales.

Solemnísimos resultaron los funerales celebrados ayer en San Agustín en sufragio del alma del Dr. Febrer, q. e. p. d.

Los fúnebres adornos del interior del templo y la compunción que se reflejaba en el semblante de todos los asistentes, ponían en evidencia el profundo sentimiento, que todavía perdura, que produjo la inesperada muerte del Sr. Dean, en el Seminario Conciliar, de cuyo centro docente era Rector, y en el Apostolado de la Oración, del que era celoso Director local.

En el centro del altar mayor se destacaba el hermosísimo Santo Cristo de la Biblioteca del Seminario y al lado del Evangelio se veía envuelto en negros crespones, triste y abatido el rico estandarte del Apostolado, que tantas veces el llorado Sr. Febrer paseó triunfante y lleno de gloria por las calles de Ciudadela.

A ambos lados del presbiterio tomaron asiento varios señores Capitulares y los diputados de disciplina del Seminario y en el crucero de la iglesia se colocaron los señores Profesores y alumnos, numerosos sacerdotes y varios celadores del

Apostolado. El resto del sagrado recinto estaba totalmente repleto de fieles.

Ofició el M. I. Sr. Arcipreste y la Capilla de Música de la Catedral ejecutó admirablemente la grandiosa Misa de *Requie* del Mtro. Benito Andreu.

Fué una ofrenda digna tributada a la memoria del difunto Sr. Febrer, cuyo recuerdo conservará indeleble la actual generación.

Requiescat in pace.

Hermosa velada.

Lo fué la celebrada el domingo último en el Salón del Colegio Salesiano, organizada por la Escuela Dominical.

Asistieron las profesoras y alumnas con sus respectivas familias, llenándose por completo el espacio local.

Presidió el acto, delegado por el Exmo. Sr. Obispo, el M. I. Sr. Dr. D. Gabriel Vila, Chantre.

Si no tuviéramos otros datos, la velada del domingo sería más que suficiente para juzgar muy favorablemente la labor de dicha institución, cuyas profesoras cumplen con celo y cariño su cometido y cuyas alumnas sacan positivo provecho de su asistencia a las clases dominicales.

Todos los números del programa fueron muy del agrado de la distinguida concurrencia, que tributó entusiastas aplausos a cuantos tomaron parte en la velada.

La Escuela Dominical cumple una misión importantísima, dando instrucción y educación a unas 200 obreras y cuenta con el apoyo y protección de estos habitantes, que aplauden la impropia labor religiosa social, que vienen desarrollando las distinguidas profesoras.

El Sr. Chantre pronunció al final hermoso discurso en elogio de la labor educativa de la Escuela.

El próximo domingo se verificará la distribución de premios entre las alumnas.

Saludo.

Para pasar unos días entre nosotros llegó el sábado don Rafael Mercadal.

Pan.

El pan se vendió ayer a 0'90 el kilo.

Antes se vendía a 1 peseta.

Progresos de las ciencias médicas

¿Se ha descubierto el medio de curar la tuberculosis?

Paris.—Puede considerarse que se han entrado en una nueva etapa en la lucha contra la tuberculosis, gracias a los sabios y pacientes experimentos llevados a cabo por el doctor Calmette, subdirector del Instituto Pasteur. Merced a los trabajos de aquel hombre de ciencia, puede decirse hoy que la tuberculosis en los animales ha sido vencida, frase llena de promesas para el hombre atacado por la terrible enfermedad.

El doctor Calmette explica de este modo sus experiencias:

«En un estable instalamos cinco vacas tuberculosas, y tras ellas, diez terneras. El piso del estable se hallaba inclinado de tal modo que las deyecciones de las vacas tuberculosas manchaban constantemente el lugar donde reposaban las terneras, y aun los alimentos de las terneras indemnes.

Seis terneras fueron vacunadas mediante una inyección en la vena yugular de veinte miligramos de bacilos tuberculosos bovinos cultivados en un caldo glicerinado.

Al cabo de algunos días se inoculó a la totalidad de terneras gérmenes virulentos de la tuberculosis excepto dos, que sólo fueron vacunadas una vez.

Estas dos experiencias se renovaron cada año, es decir, tres veces en el transcurso de los treinta

y cuatro meses que duró el experimento.

Cuando se sacrificaron aquellas reses; las conclusiones a que se llegó en la autopsia fueron concluyentes. De las cuatro terneras que no habían sido vacunadas ninguna vez, tres se hallaban en un estado de tuberculosis muy avanzado. De las seis terneras en las que había sido experimentada la vacuna, dos que habían recibido una sola vacuna presentaban grandes gacilones tuberculosos; pero las otras cuatro, que fueron vacunadas tres veces, a pesar de haber cohabitado con las tuberculosas y de haberles sido inoculada con fuerte dosis de tuberculina, no presentaba al cabo de los treinta y cuatro meses, ninguna traza de aquella enfermedad. De este modo ha quedado probado que la vacuna inmunizó completamente a dichas terneras. Estos trabajos de experimentación van a ser continuados en una granja, donde se guardan varios grandes monos de la Guinea francesa».

El doctor Calmette termina diciendo que, aun cuando sólo en estos los comienzos, las posibilidades de un éxito total son inmensas si se trabaja con ardor en el camino emprendido, el cual conducirá quizá a una realidad espléndida.

Impermeables.—Abrigos.

Grandes novedades.—Enormes existencias.

Pedidnos muestras que os remitiremos gratis.

«EL BAZAR», Hannover, 11 MAHÓN

Reguladora.

Nos dice una persona autorizada que mañana se abrirá al público por cuenta del Ayuntamiento una tienda reguladora de los artículos de primera necesidad.

El local destinado al efecto es el mismo en que se hallaba instalada la reguladora de carnes, calle Francisco Netto. Estará abierta de 9 a una.

Aplaudimos esta medida porque esperamos que ha de redundar en beneficio del pueblo.

De Marina.

Por R. O. de 5 Enero actual y orden del Excmo. Sr. Capitán General de Cartagena, reiterada por el Sr. Comandante de Marina de esta Provincia marítima de fecha 14 Enero actual dispone, al Sr. Ayudante de Marina de este Distrito, D. Lorenzo Florit Buils, Segundo Condestable Graduado de 2. Teniente de Artillería, hacer entrega del mismo al Segundo Contramaestre de Puerto D. Antonio Sorá y Alonso, lo que se verificó en 21 del actual.

Bolsa.

Bolsa de Barcelona del día 21 del corriente mes:

Francos, 50'15; libras, 27'67; liras, 26'50; marcos, 12'40; coronas austríacas, 1'90.

SANTORAL

Miércoles, 26.—Santa Paula virgen y Santos Policarpo y Teógenes.

Día 26.—Sol sale a las 7'4 pónese a las 4'59 — Luna sale a las 4'17 pónese a las 6'38

Mañana miércoles, en la iglesia de las Carmelitas, a las siete de la tarde empezará la Novena a San Blas.

festó anoche que la crisis no se resolverá hasta mañana.

Manifestó haber presentado al Rey la dimisión de todo el Gobierno.

El Monarca le ratificó la regia confianza para que formara nuevo Gobierno, pero él declinó el encargo.

El Rey insistió en sus deseos y el Sr. Dato le pidió tiempo para reflexionar y que volvería mañana.

Lo que se dice Desorientación.

Asegúrase que mañana el señor Dato volverá a Palacio para declinar poderes.

Los funcionarios.

Los empleados de Hacienda han reanudado el trabajo.

Reina completa desorientación. Háblase de un Gobierno Dato-Maura con exclusión de los círculos.

llegue al destinatario cuatro días antes que con la organización actual.

Del extranjero

El reparto de buques.

Madrid, 25.—6'40

Una nota oficiosa, facilitada por la Comisión de reparaciones, acerca del reparto de los barcos entregados por Alemania dice lo siguiente:

«Alemania ha entregado dos millones 547.29 toneladas, que se distribuyen como sigue:

- Vapores, 2.019.654 toneladas; vapores pesqueros, 9.750 toneladas, y veleros, 25.325 toneladas. Alemania tiene que entregar todavía medio millón de toneladas. Del tonelaje repartido han recibido: Gran Bretaña, 1.477.639 toneladas; Francia, 166.924; Italia, 124.901; Japón 28.678 y Bélgica, 15.631 toneladas.

Se reduce el ejército.

Dicen de Washington que el general Pershing ha declarado a la Comisión senatorial de asuntos militares que en las condiciones actuales le parecía inoportuna la reducción del ejército, a menos de 200.000 hombres.

Poco después, y a pesar de esta opinión, el Senado, por una gran mayoría, se pronunció en favor de la reducción del ejército a 150.000 hombres.

El trigo argentino.

Segun las primeras indicaciones sobre la recolección en 1920-21, la República Argentina dispondrá este año, para la exportación de una cantidad de 3.275.475 toneladas de trigo, de las cuales 164.466 toneladas representan el resto de la recolección anterior.

La rotura del dique.

Madrid, 25.—7'10 Las pérdidas ocasionadas por la rotura del dique de Padenca, en Méjico, son elevadísimas. Hasta ahora se sabe que han perecido ahogadas 100 personas, doscientas tienen heridas de más o menos gravedad. Más de un millar de personas se encuentran sin vivienda. Las aguas inundaron las minas de plata, en cuyo interior perecieron varias personas.

PRENSA ASOCIADA

Tintas WIGTY para escribir

ESTACION METEOROLÓGICA DE BAJULI

Table with columns for Day, Hour, Barometric pressure, Temperature, Wind direction, and Wind velocity. Includes data for days 24 and 25.

¡NUESTRO SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO!

De política

Urgentes. Crisis total. Madrid, 24.—11'45 A las once ha salido el Sr. Dato de Palacio confirmando que había presentado al Rey la dimisión de todo el Gobierno.

Añadió que es probable que haya consultas.

Dato y el Rey. Madrid, 24.—15'45

El Sr. Dato ha manifestado que el Monarca reiteró repentinamente la confianza para que continuara al frente del Gobierno, pero que él se escusó de aceptar por razones ya conocidas.

Hasta mañana. El Rey no adoptará ninguna resolución hasta mañana que irá

nuevamente a Palacio el Sr. Dato. Hasta ahora no hay consultas.

Consejo. El Gobierno dimisionario se reunió en Consejo y el Sr. Dato dió cuenta a sus compañeros de su entrevista con el Monarca.

Comentarios. El Congreso se halla muy animado comentándose vivamente la situación política.

En general la actitud de los funcionarios de Hacienda es duramente calificada.

La Crisis

El director general de Correos y Tefégrafos tiene en estudio el establecimiento de estafetas ambulantes marítimas entre España y América para que viniendo el correo distribuido por líneas de enlace la correspondencia americana

Sociales

Sindicalistas muertos. Madrid, 25.—5'00

Comunican de Barcelona que al conducir ayer la policía detenidos a dos sindicalistas éstos intentaron escaparse.

La policía disparó contra ellos matándoles.

Agresión. En Tolosa se registró una agresión entre sindicalistas y socialistas.

Resultó un muerto y un herido.

Escuela nacional de correos. Madrid, 25.—2'00

El decreto que publica la «Gaceta» creando la escuela Nacional de Correos, dispone que en ella se estudiarán dos cursos.

Formarán el profesorado individuos del cuerpo.

Se ingresará en la Escuela previo examen de Rudimientos de Derecho, Historia, Nociones de Literatura española, Gramática, Francés, Aritmética, Álgebra y Geografía general.

Estafetas marítimas. El director general de Correos y Tefégrafos tiene en estudio el establecimiento de estafetas ambulantes marítimas entre España y América para que viniendo el correo distribuido por líneas de enlace la correspondencia americana